

original: 158

kopien : 166 148 152 162 164 177 250 260 262 285 268 338
 344 WER SFR FN BH AX WS BLI ER SBL HR DDA

kopie nach kenntnisnahme vertraulich vernichten!

new york 10.9.1987 10.15

00294 hnnhh

pour secr. etat e. brunner

copie a:
 - dir.o.i.
 - dda

copie a ete remise directement a ambassadeur f. muheim

entretien avec secretaire general (sg) des nations unies

bien que tres occupe par derniers preparatifs en vue son depart imminent pour bagdad et teneran (voyage qui ce matin n'est cependant pas tout a fait certain, vu l'accroissement des hostilites entre l'irak et l'iran), perez de cuellar a pris le temps de m'entretenir hier mercredi, a l'occasion de la remise de ma lettre de creance, de trois sujets substantiels :

1.

le sg s'est evidemment montre tres sceptique quant a sa mission au proche orient. l'iran parait obstinement refuser de ne discuter que le cessez-le-feu, bien que perez de cuellar ait fait clairement entendre que celui-ci serait immediatement suivi de l'institution d'une commission chargee de regler, entre autre, les questions de dedommagements. le sg est surtout inquiet du fait que l'atmosphere a teneran risque de changer d'un jour a l'autre. il devrait passer vendredi et samedi a teneran, dimanche et lundi a bagdad.

2.

perez de cuellar s'est egalement montre preoccupe par le probleme de chypre ou il ne voit aucun progres. il m'a dit qu'il essayait d'amener ankara a retirer un groupe d'etudiants que les turcs ont installe dans un hotel dans le 'no man's land' de varoscia, installation qui irrite les chypriotes grecs et atenes. il est toutefois conscient que le cote grec s'est toujours montre habile pour exploiter au maximum le moindre incident et la moindre maladresse turque. l'issue du referendum turc sur les droits politiques des anciens politiques est egalement une source d'inquietude pour le sg, car elle pourrait indiquer un retour au systeme des clienteleles qui avait precede l'intervention militaire de 1980. perez de cuellar a souligne les excellentes relations qu'il entretient avec l'ambassadeur de turquie aupres des nations unies, ilter tuerkmen, dont les qualites etaient deja manifestes lors de ma mission a ankara ou il etait ministre des a.e.

11.09 .1987 0930h. -t- sy

3.

perez de cuellar m'a finalement indique qu'il "frapperait probablement bientôt a ma porte" pour demander un appui logistique de la suisse dans le processus de denouement du probleme du sanara occidental. Selon le sg, l'atmosphere s'est quelque peu detendue entre le maroc et le polisario (voire alger), de sorte qu'il envisage d'y envoyer, dans la seconde moitie du mois d'octobre, un petit groupe de techniciens (8 personnes) qui aurait comme tache de se faire une idee sur les conditions de l'eventuel "census" dans la region. perez de cuellar m'a prie de vous informer a titre provisoire et officieux qu'il serait extremement reconnaissant si la suisse pouvait, pendant environ une dizaine de jours, mettre un avion a disposition de ce groupe de techniciens. (pourrait-on penser eventuellement au fokker que la suisse a deja mis a la disposition des nations unies au proche-orient?). a mon avis, qui est partage par ambassadeur muheim actuellement a new york, ce genre d'appui se situe precisement dans le cadre de notre vocation un peu particuliere a l'egard des nations unies.

j'ai tenu a vous informer de ce qui precede a toutes fins utiles et en attendant une eventuelle demarche officielle du sg. mon entretien avec perez de cuellar a dure presque 40 minutes. j'ai ete impressionne du "goodwill" continu de mon interlocuteur a l'egard de notre pays.

je ne manquerai pas de vous tenir au courant d'eventuels developpements concernant point 3. chenaux-repond

swissobser